

SÍNTESIS INFORMATIVA

OFICINA DE MEDIOS DE COMUNICACIÓN UNIVERSITARIA
Ciudad Universitaria, 24 de febrero de 2012.



EDUCACIÓN

Estatal: Candidatos respetarán terna para elegir rector

Nacional: Busca UAM aplicar nanotecnología a seguridad informática

Internacional: Un cable suelto causó neutrinos más veloces que la luz

SALUD

Estatal: Peligra atención a niños

Nacional: Mexicanos tienen predisposición genética a hipertensión arterial

Internacional: Falso, que baste recortar calorías para bajar de peso: científicos

ECONOMÍA

Estatal: Sube la producción en el Ingenio "Emiliano Zapata"

Nacional: Sube tortilla en Tlaxcala y Guerrero; en Durango piden aumentar subsidio

Internacional: El grupo Washington Post triplicó beneficios

POLÍTICA

Estatal: Difunde IMIPE manual abc de la transparencia

Nacional: Delinean IEDF y Seduvi reglamento sobre propaganda para los comicios

Internacional: 2011, año con más guerras

EDUCACIÓN

Estatal:

Candidatos respetarán terna para elegir rector

La Junta de Gobierno de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM) recibió ayer al medio día un documento, en el cual ocho de los diez candidatos a la rectoría de la máxima casa de estudios reconocen el trabajo que se ha realizado y se comprometen a respetar y apoyar la terna que se entregue al Consejo Universitario, así como a la persona que sea elegida como nuevo rector. Con sello de recibido en fecha 23 de febrero a las 12:56, en el documento, Alejandro González Chévez, Roberto Coranguez Esquivel, Alejandro Pacheco Gómez, Carlos Pastrana Gómez, Ascensión Pacheco Godínez, Enrique Miranda Moreno y Angélica Tornero Salinas, señalan que “una vez observado el respeto que la comunidad universitaria ha mostrado hacia el desarrollo del proceso de elección de rector, así como la civilidad que todos los aspirantes nos hemos conducido, manifestamos que reconocemos el trabajo que para la elección de rector ha desarrollado la Junta de Gobierno de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos. En consecuencia, respetaremos y apoyaremos la terna que ponga a consideración del H. Consejo Universitario. En tal virtud, daremos nuestro apoyo a la persona que el H. Consejo Universitario elija para el periodo 2012-2018”.

La Unión de Morelos, p.15, (Salvador Rivera) y **El Sol de Cuernavaca**, p.3, (Mónica González).

Inauguran en la UAEM 1ª reunión nacional de embalses

Fue presentado ayer en el auditorio César Carrizales de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM) la Primera Reunión Nacional de Pequeños Embalses. Durante la presentación de la reunión estuvieron presentes el doctor Jaime Arau Roffiel director del CCyTEM, el doctor Jaime Raúl Bonilla Barbosa, la maestra en ciencias Ana Luisa Ortiz Villaseñor y el maestro en ciencias Jorge Luna Figueroa, entre otros.

El Caudillo de Morelos, p.15, (José Luis Valdés).

Convoca UAEM a Consejo Universitario extraordinario

El rector interino de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos, Víctor Mora Pérez, emitió su primera convocatoria a sesión extraordinaria del Consejo Universitario, desde que asumió su cargo, para hoy viernes a las 10:00 horas, en la que se elegirá al nuevo director de la preparatoria de Puente de Ixtla. De acuerdo con el orden del día, el Consejo Universitario entra en sesión para deliberar sobre la modificación al plan de estudios de la maestría en Biología Integrativa de la Biodiversidad y la Conservación, que presenta el Centro de Investigación en Biodiversidad y Conservación; la aprobación de la solicitud de cambio de adscripción del programa de maestría en Biotecnología de la Facultad de Ciencias Biológicas al Centro de Investigaciones en Biotecnología, que presenta la Facultad de Ciencias Biológicas. También se analizará la propuesta de cambio de nomenclatura de la maestría en Instituciones y Organizaciones a maestría en Ciencias Sociales del Instituto Profesional de la Región Oriente.

La Unión de Morelos, p.15, (Salvador Rivera).

Clausura LFGR el 5º Congreso Nacional de Educación

Esta ciudad fue sede del 5º Congreso Nacional de Educación y del 3er Encuentro de Padres de Familia y Maestros, en su etapa municipal, eventos que se desarrollaron en las instalaciones del Ferrocarril Interoceánico, donde el alcalde Luis Felipe Güemes Ríos clausuró estos eventos y reconoció la labor que realizan los educandos. Al respecto, Güemes Ríos señaló que los profesores son parte fundamental del progreso del país, por lo que reconoció la labor que realizan dentro de las aulas; precisó que la presente administración se ha preocupado por mejorar las condiciones de las escuelas, por lo que subrayó que este año continuarán estas acciones.

La Unión de Cuautla, p.6, (Rosendo Álvarez).

Nacional:

Busca UAM aplicar nanotecnología a seguridad informática

Investigadores de la Universidad Autónoma Metropolitana (UAM), encabezados por Emmanuel Haro Pontiatowski, profesor-investigador del departamento de Física de la unidad Iztapalapa, trabajan en la obtención de nanopartículas que posibilitarían aplicaciones en diferentes ámbitos, principalmente relacionados con la seguridad informática. Señaló que la línea de investigación que desarrolla desde 2005, en colaboración con científicos de universidades nacionales y extranjeras, tiene como propósito obtener nanopartículas y arreglos de éstas con parámetros morfológicos específicos y controlables. Esto servirá, por ejemplo, para ampliar la seguridad de una tarjeta de crédito o débito con la grabación de una formación de nanopartículas en forma de anillos en el chip, invisibles al ojo humano, los cuales podrían ser detectados por un aparato específico para constatar si es verdadera.

La Jornada, p.2-a, (Laura Poy).

Innova científico mexicano en técnicas de propulsión espacial

La propulsión espacial se refiere a la tecnología que necesita cualquier tipo de nave o satélite para desplazarse en el espacio. Los métodos tradicionales para lograrla se realizan a través de reacciones químicas que provocan la fuerza necesaria (en sentido contrario) para el empuje del vehículo espacial. El doctor Paul Lozano, director asociado del Laboratorio de Propulsión Espacial del Instituto Tecnológico de Massachusetts (MIT, por sus siglas en inglés), ha desarrollado tecnología de propulsión eléctrica que sustituye los métodos de reacción química. El científico mexicano detalló que mediante el desarrollo de un líquido conductor de electricidad (iónico), expuesto a un campo eléctrico de alta potencia, se consigue la fuerza necesaria para lograr el desplazamiento satelital.

La Jornada Morelos, p.16, (Investigación y Desarrollo).

Sólo 15.6% de quienes cursan un posgrado se interesan en ciencias naturales y exactas

En México, 67.2 por ciento de quienes cursan un posgrado lo hace en áreas vinculadas con las ciencias sociales y humanidades, mientras 15.6 por ciento se interesa por el ámbito de las ciencias naturales y exactas, las ingenierías o la tecnología. Datos de la Asociación Nacional de Universidades e Instituciones de Educación Superior (Anuiés) señalan que menos de 2 por ciento de los cerca de 186 mil alumnos que estudian una especialidad, maestría o doctorado en el país se interesan en las ciencias agropecuarias, y sólo 15.5 por ciento de ellos se aboca a temas relacionados con las ciencias de la salud. De acuerdo con las cifras más recientes de su anuario estadístico, en el ciclo 2008-2009 unos 40 mil estudiantes cursaban una especialidad, lo que representa 21.5 por ciento del total de quienes ingresaron al posgrado, frente a 68.8 por ciento de maestría y 10 por ciento de doctorado.

La Jornada, p.40, (Laura Poy Solano).

Analizan en el Colmex las revueltas del mundo

El desempleo de un alto porcentaje de la población económicamente activa, así como la creciente pobreza y la expulsión de un número cada vez mayor de jóvenes de cualquier mecanismo de progreso social, son condiciones que ha impuesto el capitalismo neoliberal a escala global y que están presentes en varias naciones del mundo, advirtieron especialistas reunidos en El Colegio de México (Colmex) para analizar las protestas sociales en África del Norte y Medio Oriente. Agregaron que las condiciones sociales y económicas que detonaron la llamada primavera árabe en países como Egipto, Túnez, Marruecos, Siria y Libia, con movilizaciones y levantamientos civiles, también existen en América Latina, y México no está exento de vivir su propio proceso de protestas.

La Jornada, p.40, (Laura Poy Solano).

Tras un año, reabren salas de cine del Centro Cultural Universitario

Dotadas con lo último en tecnología y con nuevos espacios, las salas de cine del Centro Cultural Universitario de la UNAM están listas para reanudar sus actividades, tras año y medio de permanecer cerradas por remodelación. A las salas Julio Bracho y José Revueltas se suma la que lleva el nombre de Carlos Monsiváis. Inauguradas ayer con la proyección de la película Cumbres borrascosas (Andrea Arnold), que abrió el Festival Internacional de Cine de la UNAM (FICUNAM), los espacios cuentan ahora con butacas nuevas, un área para conferencistas, elevadores para sillas de ruedas, sistema de sonido THX, salidas de emergencia, así como puertas aisladoras de audio. Con un presupuesto de 23.3 millones de pesos, casi seis millones más del presupuesto inicial, las salas ofrecerán una oferta cinematográfica que irá desde el cine mudo hasta proyecciones en 3D.

El Universal, (Abida Ventura), <http://www.eluniversal.com.mx/cultura/67931.html>

Publica la UNAM obra náhuatl para rescatar la cultura

Obras atribuidas a Nezahualcóyotl, Nezahualpilli, Cuacuauhtzin y Axayácatl, así como otras anónimas, integran el libro Cantares mexicanos. El código de la poesía náhuatl patrimonio de la nación, que presentaron autoridades de la Universidad Nacional Autónoma de México, el pasado miércoles. En la Sala Nezahualcóyotl del Centro Cultural Universitario, se dijo que es un trabajo fruto del Seminario Cantares Mexicanos, coordinado por el historiador Miguel León-Portilla, en el que participaron investigadores de la UNAM, El Colegio de México y el Instituto Nacional de Antropología e Historia. José Narro Robles, rector de la UNAM, elogió la labor de León Portilla y reconoció a la comunidad académica e investigadores que participaron en esta publicación.

El Universal, (Notimex), <http://www.eluniversal.com.mx/cultura/67928.html> y **La Jornada**, p.3-a, (Alondra Flores).

"Hay una brecha entre investigación social y su aplicación en el poder"

El próximo domingo se inaugurará el Tercer Congreso Nacional de Ciencias Sociales, coordinado por la UNAM, que contará con 170 conferencias, 12 mesas redondas, presentaciones de libros e informes, así como

seis conferencias magistrales, impartidas por algunos de los científicos sociales más importantes a nivel mundial. Boaventura Sousa Santos, Saskia Sassen, Rodolfo Stavenhagen, Adam Przeworski, Randall Collins y Michel Wieviorka, serán los “pesos pesados”, encargados de encabezar el Congreso que se llevará a cabo en sedes de la Universidad en el Centro Histórico y que concluirá el jueves, señaló Cristina Puga Espinosa, coordinadora del evento y académica de la Facultad de Ciencias Políticas y Sociales de la institución. El congreso tendrá como temas centrales los debates sobre las tensiones y desafíos de la democracia; violencia y seguridad; diversidad social y cultural. También riesgos y vulnerabilidades sociales; medio ambiente y sociedad; desigualdad social y política; nuevos derroteros en las ciencias sociales; cambio tecnológico y organización social; dimensiones de la vida urbana; nuevos y viejos actores sociales, y patrimonio cultural e identidades colectivas, entre otros.

La Crónica, (Isaac Torres Cruz), http://www.cronica.com.mx/nota.php?id_notas=639744.

Internacional:

Un cable suelto causó neutrinos más veloces que la luz

El experimento con el que se midió que los neutrinos fueron más veloces que la luz en el Gran Acelerador de Hadrones pudo ser producto de un fallo mecánico: la mala conexión de un cable, revela Antonio Ereditato, portavoz de la colaboración de Opera en el Laboratorio Nacional del Gran Sasso, en Italia. Sobre los resultados que se anunciaron en septiembre de 2011, dice el experto junto con investigadores italianos que colaboran en el experimento Opera -que realizó las mediciones de los neutrinos-, dijo el miércoles por la noche que habían identificado dos posibles errores que invalidaban el que pudo ser uno de los mayores descubrimientos de la física de todos los tiempos. Antonio Ereditato explicó que se identificaron dos elementos que podrían haber afectado significativamente los resultados: el primero fue una mala conexión del cable de fibra óptica que transportaba la señal de GPS al reloj principal del experimento; y el segundo radicaba en el propio GPS, que podría haber proporcionado a las computadoras marcas de tiempo erróneas durante la sincronización de los eventos. Con estas dos variables no previstas, señala el experto, se pudieron modificar el tiempo de vuelo de los neutrinos en ambas direcciones.

La Crónica, (ABC), http://www.cronica.com.mx/nota.php?id_notas=639742

SALUD

Estatal:

Peligra atención a niños

Miles de niños morelenses y de estados circunvecinos podrían quedarse sin atención médica, al continuar latente la huelga en el Hospital del Niño Morelense, luego de que las autoridades administrativas del nosocomio hicieran oficial el ofrecimiento del dos por ciento de incremento salarial. Al respecto, el líder del Nuevo Grupo Sindical (NGS), al cual pertenecen los trabajadores del nosocomio, Bulmaro Hernández Juárez, explicó que el ofrecimiento hecho hasta el momento por las autoridades administrativas del hospital fue el antes mencionado, el cual, aseguró, no van a aceptar. “Hemos tenido varias pláticas con las autoridades del Hospital del Niño Morelense, en la última, hicieron un ofrecimiento de 2 por ciento de incremento salarial; por supuesto que estamos de acuerdo con ese 2 por ciento, los trabajadores sindicalizados del hospital estaban pidiendo desde un principio el 12 por ciento, por lo que es mucha la diferencia, y obviamente no van a aceptar esta situación”, mencionó.

Diario de Morelos, p.8, (DDM Staff).

Padecen calvario derechohambientes

Derechohambientes del Instituto Mexicano del Seguro Social continúan expresando su malestar debido a la falta de espacios dignos de espera en las clínicas. Por ejemplo, en el área de Farmacia de la clínica 1, en Plan de Ayala, hay un módulo de atención para personas de la tercera edad o capacidades diferentes; sin embargo, ahí se forman largas filas, por lo que mucha gente opta por apartar sus espacios.

Diario de Morelos, p.13, (Selene Servín).

Reciben cursos elementos de SP Tránsito y ERUM

Reciben cursos de capacitación de primeros auxilios policías de Seguridad Pública, Tránsito y ERUM de Mazatepec, con el objetivo de otorgar una mejor atención a la ciudadanía en caso de algún auxilio en lo que llega las autoridades competentes. Y es que, dichos cursos se han otorgados desde hace un mes por parte de Protección Civil municipal a cargo de Guillermo García Pérez, donde se comenzó con el tema de "Prácticas de acordonamiento". "Combate y prevención de incendios" y "Simulacros de Incendios con tiempos de reacción". Así, los más de 40 elementos de Seguridad Pública, Tránsito y ERUM fuera de su horario de

trabajo y en apoyo a brindar un mejor servicio a la ciudadanía, han tomado dichos cursos para hacer frente a cualquier auxilio que se solicite, no sólo dentro del municipio sino en la región en general, capacitando a los cuerpos policíacos a través del recurso humano, sin generar grandes inversiones económicas.

El Sol de Cuernavaca, (Karina Ortega), <http://www.oem.com.mx/elsoldecuernavaca/notas/n2442116.htm>.

Nacional:

Mexicanos tienen predisposición genética a hipertensión arterial

Dos variaciones genéticas exclusivas en los mexicanos, presentes desde los ancestros indígenas, explican 46 por ciento de los casos de hipertensión arterial en el país, reveló la investigación científica que sobre el tema realizaron los doctores Eros Balam-Ortiz y Gerardo Jiménez Sánchez. Con ello, a una década del desciframiento del genoma humano, está trazado el camino hacia la medicina predictiva, preventiva e individualizada, aseguraron. La hipertensión arterial representa un problema grave de salud. Afecta a un tercio de la población, la mayoría asintomáticos o con bajos niveles de control, pero con un alto riesgo para infartos cerebrales y del corazón, los cuales están entre las principales causas de discapacidad y muerte, explicó Balam-Ortiz.

La Jornada, p.39, (Ángeles Cruz Martínez).

A disposición de mayores de 50 años, nueva vacuna contra el neumococo

Los adultos mayores de 50 años podrán acceder a una nueva alternativa de vacunación contra el neumococo –responsable de hasta 70 por ciento de las defunciones en pacientes mayores de 65 años–, la cual conjuga polisacáridos y proteínas para obtener una mayor respuesta inmunológica, en comparación con la vacuna polisacárida 23 valente, disponible en la Secretaría de Salud y los institutos de seguridad social (Instituto Mexicano del Seguro Social e y el Instituto de Seguridad y Servicios Sociales de los Trabajadores del Estado), refirió Juan Carlos Tinoco, infectólogo del sector salud. Gracias a su tecnología innovadora, la nueva vacuna (de la que se requiere una sola dosis) genera una memoria inmunológica que se mantiene en el tiempo, lo cual podría impactar en la frecuencia con que se presenta la enfermedad y la mortalidad asociada a ella, explicaron especialistas en conferencia de prensa. El biológico, desarrollado por el laboratorio Pfizer, también podría brindar protección más intensa a pacientes con VIH, sin importar que sean menores de 50 años, pues en éstos la frecuencia de enfermedades causadas por la bacteria de neumococo es 300 veces mayor que en personas que no lo tienen. “Estos pacientes responden muy bien a las vacunas, por lo que es recomendable para ellos”, explicó Tinoco.

La Jornada, p.39, (Ariane Díaz).

El IMSS, referente en el país y el mundo en formación de especialistas: Karam

Gracias al apoyo y compromiso de la representación sindical del Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS), año tras año se ha ampliado el número de plazas tanto para las residencias médicas, como para la formación e ingreso de especialistas para que laborar en el organismo en favor de los derechohabientes, señaló su director general, Daniel Karam. Al encabezar la ceremonia de clausura del ciclo académico 2011-2012 y la inauguración del ciclo 2012-2013 de los Cursos de Especialización Médica, afirmó que el organismo ha sido, por décadas, referente nacional e internacional en la formación de especialistas, que en la reciente generación fueron cerca de 4 mil. A su vez, el secretario general del Sindicato Nacional de Trabajadores del Seguro Social, Valdemar Gutiérrez Fragoso, señaló que los médicos egresados “hicieron bien en prepararse en la mejor escuela de medicina que hay en el país, que es el IMSS”.

La Jornada, p.41, (De la Redacción).

La sequía actual, peor que en los 90

La actual sequía es más intensa que en la década de los 90, la cual dejó daños importantes y aún se desconoce cuando terminará, sostuvo Felipe Arreguín Cortés, subdirector general técnico de la Comisión Nacional del Agua. Dijo que actualmente las presas con niveles más bajos son las de Aguascalientes, mientras que las de Baja California Sur están vacías. Las predicciones sobre este fenómeno son negativas, la falta de lluvias podría extenderse hasta abril, con lo cual los precios de productos agrícolas podrán aumentarían, considera el Monitor de sequía de América del Norte.

La Jornada, p.42, (Angélica Enciso L.).

Internacional:

Falso, que baste recortar calorías para bajar de peso: científicos

Malas noticias para quienes quieren bajar de peso. Una nueva evaluación de la manera en que responde el organismo a las dietas muestra que deshacerse de las grasas es dos veces más difícil de lo que se pensaba. Los cálculos también derriban el mito de que reducir calorías llevará a una baja continua de peso. De hecho,

el efecto de reducir la ingestión de calorías desaparece a los tres años, más o menos, señalan científicos. Expertos en obesidad habían sugerido anteriormente que reducir 100 kilocalorías por día en la dieta durante seis meses llevaría a bajar unos 2.5 kilos. Pero resulta que en realidad se necesita probablemente un año para bajar esos kilos, y cualquier reducción adicional se detendrá en algún punto pasados tres años, en vez de continuar siempre al mismo ritmo. "Las personas han seguido durante años esa fórmula para bajar de peso, y ahora resulta que es por completo errónea", señaló Kevin Hall, especialista en modelos matemáticos del Instituto Nacional de Diabetes y Enfermedades del Riñón de Estados Unidos, ubicado en Maryland. "La razón de que sea errónea es que no considera los cambios metabólicos que ocurren cuando las personas cambian su dieta. Si se reducen las calorías, el metabolismo se vuelve más lento a medida que se pierde más peso, hasta llegar a un punto de estabilidad."

La Jornada, p.2, (Steve Connor).

ECONOMÍA

Estatal:

Sube la producción en el Ingenio "Emiliano Zapata"

Ante las favorables condiciones del clima, subió el estimado de la producción de caña en la zona de abasto del Ingenio "Emiliano Zapata", por lo que se tendrán 16 mil toneladas más de caña de azúcar, manifestó Aristeo Rodríguez Barrera, secretario general de la Unión Local de Productores de Caña de la CNC, al rechazar que el periodo de estiaje, pueda afectar a este sector. A la fecha, se han cosechado 4 mil 700 hectáreas de caña de azúcar: "ya estamos por llegar al 50 por ciento del área cosechada. Ya llevamos 1 millón 557 mil toneladas de caña cosechadas; de un millón 148 mil toneladas estimadas anteriormente, vamos a tener un millón 167 mil toneladas, aumentando las 16 mil toneladas que comentamos.

El Sol de Cuernavaca, (Angelina Albarrán), <http://www.oem.com.mx/elsoldecuernavaca/notas/n2442113.htm>.

Agilizan cobertura universal del Programa 70 y Más en comunidades precarias

Habitantes de los municipios de Yautepec y Tlaltzapán serán incluidos en los beneficios del Programa 70 y Más, al entrar en vigor las nuevas reglas de operación que contempla apoyo universal a las personas de la tercera edad que carecen de algún tipo de seguridad social que les garantice una pensión. Al informar lo anterior, Omar Darío de Lassé Cañas, delegado de la Secretaría de Desarrollo Social (Sedesol) en Morelos, dijo que con esta medida, el referido programa tendrá una cobertura total en zonas rurales y urbanas de la entidad, al incrementar su cobertura de 44 mil a más de 60 mil personas mayores de 70 años que hay en Morelos que no cuentan con pensiones del IMSS o del ISSSTE. Para ello, agregó, se cuenta con un techo presupuestal superior a 125 millones de pesos. El funcionario dijo que el Programa 70 y Más representa una red de protección económica y social para 2.1 millones de adultos mayores en todo el país.

La Unión de Morelos, p.7, (La Unión de Cuautla).

Nacional:

Sube tortilla en Tlaxcala y Guerrero; en Durango piden aumentar subsidio

Industriales de la masa y la tortilla de Tlaxcala y Guerrero incrementaron ayer los precios de sus productos, y en Durango pidieron a la Secretaría de Economía que duplique el subsidio que otorga por kilogramo vendido para hacer frente al incremento de más de ciento por ciento en el costo de la tonelada de maíz, provocado por el desabasto, la especulación, las heladas recientes que afectaron sembradíos y los aumentos constantes a los energéticos.

La Jornada, p.36, (Sergio Ocampo y Saúl Maldonado, corresponsales).

Inflación anual llega a 4.01%

La inflación en la primera quincena de febrero del año en curso registró un incremento de 0.07% con relación a la inmediata anterior, cifra que se compara con un aumento de 0.21% en el mismo lapso, pero de 2011. Pese a la ligero avance de los precios, la inflación anualizada se ubicó en 4.01%, es decir, por arriba del rango establecido por el banco central de 4.0%. El comportamiento del Índice Nacional de Precios al Consumidor de la primera quincena en cuestión se debió a que el índice de precios subyacente, la que elimina la parte volátil como son el sector de energía y productos agrícolas, creció un 0.26%, variación mayor a la de 0.22% de igual periodo de 2011, y de que el índice de precios no subyacente disminuyó 0.54%, indicó el Banco de México.

El Universal, (Ricardo Jiménez), <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/93293.html>.

Los precios, estables en los primeros 15 días de febrero

Reveló el Instituto Nacional de Estadística y Geografía (que) durante los primeros 15 días del segundo mes del año, el índice nacional de precios al consumidor registró una variación de 0.07 por ciento, uno de los niveles más bajos de la última década. El jitomate fue la mercancía con la mayor baja de precio en el periodo en cuestión al abarataarse 24.58 por ciento en el mercado. Este alimento tiene una relevancia en la medición del indicador macroeconómico porque es parte fundamental de la dieta de las familias mexicanas.

Milenio, (Alberto Verduco y Óscar Granados), <http://impreso.milenio.com/node/9118510>.

Dispuso el gobierno de 29 mil mdd excedentes por exportar petróleo

De la mano del incremento en el precio de la mezcla de exportación de crudo, que ayer alcanzó una cotización de 96.66 dólares por barril, el gobierno mexicano contó con un excedente de 28 mil 966 millones de dólares por la diferencia entre los ingresos presupuestados por la venta externa de petróleo y los que efectivamente obtuvo durante los cuatro años de esta administración.

La Jornada, p. 35, (Juan Antonio Zúñiga).

Procesos contra Pemex implicarían sanciones por 269 millones de pesos

Por primera ocasión en la historia del país, la Comisión Nacional de Hidrocarburos (CNH) dio inicio a dos procedimientos administrativos –de manera paralela– contra Pemex que podrán implicar sanciones conjuntas por un monto hasta de 269 millones de pesos. La paraestatal incurrió en diversas irregularidades que desembocaron en dichos procedimientos.

La Jornada, p.33, (Víctor Cardoso).

En perjuicio del erario, INM no exigió a aerolíneas el pago de \$618 millones: ASF

El Instituto Nacional de Migración (INM) dejó de exigir el pago de al menos 618.7 millones de pesos a aerolíneas nacionales y extranjeras, producto del cobro de servicios migratorios a extranjeros, debido a que nunca coincidieron las cifras de pasajeros reportadas por las empresas aéreas y las contabilizadas por la subdelegación migratoria del Aeropuerto Internacional de la Ciudad de México (AICM).

La Jornada, p.22, (José Antonio Román).

Estados y municipios han gastado \$3.5 billones sin rendir cuentas

Los 3.5 billones de pesos que en diez años se destinaron en estados y municipios para salud, seguridad pública y educación, entre otros, carecen de transparencia. Un análisis del Consejo Nacional de Evaluación de la Política de Desarrollo Social (Coneval) advierte que este monto, equivalente al presupuesto destinado en esa década a siete secretarías de Estado, no está sujeto a rendición de cuentas, además de que se desconocen los resultados de su aplicación.

La Jornada, p.23, (Angélica Enciso L.).

Reportan ascenso en PIB per cápita

En 2011, el Producto Interno Bruto (PIB) nominal por persona ascendió a 10 mil 144 dólares al año, superior en 920 dólares al monto de 2010, situado en 9 mil 224 dólares anuales. El Instituto Nacional de Estadística y Geografía informó que en 2011 el PIB nominal sumó 14.35 billones de pesos, un aumento de 9.7% frente a 2010.

El Universal, (Ixel Yutzil González), <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/93294.html>.

Cierra Kodak manufactura en Jalisco

La empresa Kodak de México anunció ayer que a partir de noviembre próximo cesará sus operaciones de manufactura en su planta de Zapopan, Jalisco, donde fabrican cámaras de un solo uso, película profesional y de 35 milímetros para el consumidor final. En entrevista exclusiva, Antonio Gutiérrez, director general de Kodak de México, informó que el cierre afectará a 350 trabajadores de más de 500 que laboran en la empresa actualmente.

Reforma, Negocios, p.p. (Jorge Velazco).

Baja CFE 30% costo de operar zona centro

Desde que tomó control de la zona central del País, el monto que destinó la Comisión Federal de Electricidad (CFE) para pagar a los trabajadores que operaban las instalaciones eléctricas se redujo 30 por ciento, aseguró Luis Carlos Hernández Ayala, director de Operaciones de la Empresa. Esto significó una disminución de casi 5 mil millones de pesos anuales, al pasar de 15 mil 749 millones de pesos en 2009 a 10 mil 952 millones en 2011. La causa principal fue la reducción del personal en las centrales de generación eléctrica que anteriormente eran parte de la infraestructura de Luz y Fuerza del Centro (LFC), explicó Hernández durante la ponencia sobre electricidad, con motivo del V Congreso Nacional de la Academia de Ingeniería.

Reforma, Negocios, p.7. (Alejandra López).

Exigen a CFE revelar costos de energía

La Comisión Federal de Electricidad (CFE) deberá informar del monto por consumo de energía erogado mensualmente por el Sistema de Aguas de la Ciudad de México (SACM), de enero de 2010 a agosto de 2011, anunció el Instituto Federal de Acceso a la Información y Protección de Datos (IFAI). La CFE no quiso dar a conocer la siguiente información: Monto por consumo de energía; consumo en KWH; valor del factor potencia en el aprovechamiento de electricidad consumida, y en caso de que el factor potencia tenga un valor menor a 0.9. Además de cuánto se pagó de penalización por bajo factor de potencia.

El Universal, (Luis Carriles), <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/93291.html>

Internacional:

El grupo Washington Post triplicó beneficios

El grupo de prensa estadounidense Washington Post informó ayer que había triplicado su beneficio neto anual a 277.2 millones de dólares. El volumen de negocios del año aumentó 8 por ciento, a 4 mil 720 millones de dólares, gracias a un fuerte crecimiento de los ingresos en las actividades educativas y de televisión, y a un incremento de la actividad de operador de cable.

La Jornada, p.35, (Afp, Reuters y Dpa).

POLÍTICA

Estatal:

Difunde IMIPE manual abc de la transparencia

El Instituto Morelense de Información Pública (IMIPE), presentó ante el Consejo Nacional e Internacional de ONG's y la Alianza de Líderes Empresariales y de la Sociedad Civil, el manual "ABC de la transparencia" que busca, mediante caricaturas, difundir la cultura del acceso a la información. En un acto protocolario, los presidentes de ambas organizaciones ciudadanas. René Abrego y Anselmo Delgadillo Saavedra se comprometieron ante la consejera presidente del IMIPE, Mirna Zavala Zuñiga a difundir este material entre sus agremiados.

La Jornada Morelos, p.12, (Dulce Maya).

Aumentan votantes en el extranjero

En un 8 por ciento incrementó el número de morelenses que participarán en los comicios del 1 de julio en Estados Unidos, comparado con el proceso electoral de 2006, informó el consejero presidente del Instituto Federal Electoral (IFE), Dagoberto Santos Trigo. De acuerdo al último corte, se recibieron mil 291 solicitudes de morelenses para emitir su sufragio para la elección de presidente de la república, siendo el distrito I el que más solicitudes presentó, con 444; le sigue el distrito II, con, 232; el III, con 227; mientras que los distritos IV y V, con 194 solicitudes cada uno. Comparado con las votaciones de 2006, en este año la cifra se incrementó en un ocho por ciento, por lo que Dagoberto Santos comentó que creció el interés de los mexicanos para ejercer su derecho de elegir a sus gobernantes.

Diario de Morelos, p.5, (Marcela García) y **La Jornada Morelos**, p.p.10, (José Luis Garcitapia).

Renuncian a Ayón de Seguridad

El teniente coronel Ramón López Urquijo tomó posesión como encargado de Despacho de la Secretaría de Protección y Auxilio Ciudadano (SPyAC), en sustitución del general Mario Ayón Rodríguez; en tanto el alcalde, Rogelio Sánchez Gatica, define quién será el nuevo secretario del ramo, lo que aconteció ayer por la tarde. Luego de que cámaras empresariales, de comerciantes y de abogados solicitaron al edil capitalino la salida de Mario Ayón, traído del Estado de Puebla por el ex alcalde Manuel Martínez Garrigós, ayer trascendió que, finalmente, Rogelio Sánchez Gatica solicitó su renuncia, aseguran fuentes al interior del municipio, el miércoles por la tarde. Sin embargo, llamó la atención que como encargado de Despacho haya designado el alcalde a un cercano de Mario Ayón, pues Ramón López ha desarrollado gran parte de su carrera a la sombra de Ayón Rodríguez, últimamente como su secretario particular, cuando Mario Ayón fungió como secretario de Seguridad Pública del Estado de Puebla, en la gestión de Mario Marín, alias "el góber precioso".

Diario de Morelos p.6, (Rogelio Ortega); **La Unión de Morelos**, p.12 (Benjamín Marchan) y **La Jornada Morelos**, p.10, (Oswaldo Salazar) y **Caudillo de Morelos**, p.1, (Manuel Fuentes).

Nacional:

Delinean IEDF y Seduvi reglamento sobre propaganda para los comicios

El Instituto Electoral del Distrito Federal (IEDF) y la Secretaría de Desarrollo Urbano y Vivienda del DF (Seduvi) delinean las reglas y criterios de propaganda que regirán a partir del 29 de abril próximo, cuando comiencen las campañas para los diversos cargos de representación popular en la Ciudad de México. Se supo que la reunión se realizó en las oficinas del titular de la Seduvi, Felipe Leal, a la que acudieron el presidente del IEDF, Gustavo Anzaldo, los consejeros Carla Humphrey y Fernando Díaz Naranjo, así como el secretario ejecutivo del instituto, Bernardo Valle. El evento, que se realizó por más de una hora, a puerta cerrada y bajo la más completa discreción, fue con el propósito de revisar el tema del catálogo de espacios, donde los partidos podrán colocar la propaganda.

La Crónica de Hoy, (Héctor Cruz y Jennifer Alcocer), http://www.cronica.com.mx/nota.php?id_notas=639760.

Insta Valdés Zurita a mantener la imparcialidad

El presidente del Instituto Federal Electoral, Leonardo Valdés Zurita, demandó a los funcionarios públicos mantener una prudente imparcialidad frente al proceso electoral. Al preguntarle sobre las declaraciones del presidente Felipe Calderón ante consejeros de Banamex, declinó referirse al caso en previsión de que se presente una queja, pero señaló que el artículo 134 constitucional obliga a los servidores públicos a mantener la neutralidad en las elecciones. Entrevistado al término de un encuentro con Mujeres en Plural, Valdés vinculó el tema a las declaraciones del ex presidente Vicente Fox, quien calificó de marranada el silenciamiento de los precandidatos durante la intercampana.

La Jornada, p. 5, (Alonso Urrutia).

Piden ONG incluir más garantías en Ley de Migración para evitar abusos

Aunque con un retraso de por lo menos tres meses, la Secretaría de Gobernación continúa elaborando el reglamento de la Ley de Migración, al tiempo que legisladores y grupos civiles advierten que es necesario colocar en esta norma más garantías que eviten abusos contra ese sector de la población. Subrayaron que ante la posibilidad de que el gobierno mexicano emita visas de transmigrante o de tránsito (que favorecerían a quienes tienen como destino Estados Unidos, por ejemplo), no estén condicionadas a elementos imposibles de cumplir. En este proceso, organizaciones que atienden a población extranjera enviaron al titular de Gobernación, Alejandro Poiré, varias propuestas para que se precisen con exactitud las tareas de las instancias que intervienen en este sector.

La Jornada, 19, (Fabiola Martínez).

Internacional:

2011, año con más guerras

Desde el fin de la Segunda Guerra Mundial no había tanta violencia en el planeta como la que se registró el año pasado, según un estudio difundido ayer. En 2011 hubo 20 guerras en todo el mundo, la cifra más alta desde 1945, indicó el Instituto para la Investigación de Conflictos de Heidelberg (IIHK), frente a las seis de 2010 y las 16 guerras de 1993, el anterior máximo histórico.

El Universal, (Agencias). <http://www.eluniversal.com.mx/internacional/76693.htm> y **La Jornada**, p.25, (Dpa).

Ola de atentados en la capital de Irak y en seis provincias dejan al menos 60 muertos

Una ola de atentados con coches bomba, ráfagas de metralla y disparos de mortero cimbraron este jueves la capital y seis provincias de Irak, en una de las jornadas más violentas desde que las tropas de combate estadounidenses abandonaron este país árabe en diciembre pasado, con saldo de por lo menos 60 muertos, 250 heridos y numerosos daños materiales, particularmente en viviendas de la mayoría chiíta.

La Jornada, p.24, (Reuters, Afp y Dpa) y **El Universal**, (AP), <http://www.eluniversal.com.mx/internacional/76690.html>

Aumentan en Internet los choques entre partidarios y opositores al gobierno cubano

Partidarios del gobierno de Cuba y opositores protagonizaron hoy un nuevo choque verbal en Internet, en una muestra de la rápida expansión que ha tenido hacia la red esa espiral de enfrentamientos, esta vez por el segundo aniversario de la muerte del activista Orlando Zapata Tamayo.

La Jornada, p.23, (Gerardo Arreola).

Continúan protestas en Patagonia chilena

Los habitantes de la región de Aysén, en la Patagonia chilena, volvieron a protestar la noche del miércoles por medidas que les ayuden a enfrentar su situación de aislamiento, en enfrentamientos con la policía que se saldaron con nueve detenidos, señaló una fuente policial a Afp. Los disturbios se concentraron en el sector del puente Presidente Ibáñez, donde manifestantes levantaron barricadas y se enfrentaron hasta la madrugada

con la policía, que repelió los ataques con gas y agua, y detuvo a nueve manifestantes, según la fuente. Medios locales dijeron que en la revuelta un manifestante y un policía resultaron heridos.

La Jornada, p.24, (Afp).

Decenas de miles de rusos, en una especie de mitin de cierre de campaña electoral del premier Putin

La celebración del Día del Defensor de la Patria, feriado en honor del ejército antes rojo y ahora tricolor ruso, se convirtió hoy en una suerte de mitin de cierre de campaña del favorito en las presidenciales del 4 de marzo, Vladimir Putin, actual primer ministro y gobernante de Rusia –en uno u otro cargo– desde 2000. Hasta que llegó el candidato, que aún no había participado en un acto multitudinario en la campaña electoral, y en encendida arenga acorde con discursos anteriores, advirtió: "No permitiremos que nadie se entrometa en nuestros asuntos internos y que nos imponga su voluntad".

La Jornada, p. 25, (Juan Pablo Duch); **El Universal**, (Reuters).
<http://www.eluniversal.com.mx/internacional/76691.html> y **Milenio**, (AP).
<http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/e4c4329f7e0945ecf9acff4ac63566a7>.

Ratifica la justicia la expulsión de Garzón

El Consejo General del Poder Judicial, órgano de gobierno de los jueces en España, ratificó ayer la expulsión de Baltasar Garzón de la carrera judicial que ya había aprobado a principios de semana, cumpliendo así con lo establecido en la condena a 11 años de inhabilitación profesional dictada por el Tribunal Supremo. Garzón, de 56 años, fue condenado este mes por dicho tribunal, que consideró que violó el derecho de defensa de los presuntos cabecillas de una red de corrupción al ordenar escuchas de conversaciones en prisión con sus abogados. Garzón pidió el miércoles la nulidad de la sentencia, un requisito previo para presentar un recurso de amparo ante el Tribunal Constitucional, y dijo que de ser necesario llegará hasta el Tribunal Europeo de Derechos Humanos.

La Jornada, p.25, (Reuters).

Bolivia: reprimen a discapacitados

La policía boliviana dispersó ayer con gases lacrimógenos una manifestación de personas discapacitadas, algunas con muletas y otras en silla de ruedas, que hace 100 días partieron de sus comunidades para pedir que el gobierno les conceda un subsidio anual. Medios locales estimaron en medio centenar la cantidad de discapacitados, incluso niños, que participaron en la caravana que llegó a la capital boliviana. Cuando el grupo de manifestantes intentó a romper el cerco policial que les impedía acercarse a la sede del Ejecutivo, los uniformados utilizaron gases lacrimógenos para dispersarlos, según se constató en el lugar.

El Universal, (Agencias). <http://www.eluniversal.com.mx/internacional/76685.htm>.